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ECOLE ELEMENTAIRE JULES FERRY 

49 Rue Léon Barbier 

78400 CHATOU 

Tél. : 01 30 71 11 41 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE 

- Mardi 25 février 2020 - 

 

 

Présents : 

Mme DA COSTA, Directrice. 

Mme De MARCILLAC, Adjointe au Maire chargée de l'Education et de la Restauration. 

L'équipe enseignante. 

Les représentants des parents d'élèves : la F.C.P.E. et la P.E.E.P. 

 

Absents excusés : 

Absence de Délégué Départemental de l'Education Nationale (D.D.E.N.), depuis le départ 

de M. MOUCHARD. 

Mme CHAMPAGNAC, Inspectrice de l’Education Nationale. 

 
 
1. Fonctionnement du conseil d’école 
 

a) Adoption du procès-verbal du conseil d’école précédent 
 
Erratum sur le procès-verbal précédent : pour le pourcentage de votants, il faut lire 64,37% 
au lieu de 64,27%. 
Le procès-verbal du conseil d’école précédent (05/11/2019) est adopté. 
 
 
2. Restauration scolaire et hygiène 
 
Quatre représentants de parents sont venus déjeuner à la cantine et observer le temps du 
midi le 4 février dernier, l’équipe d’animateurs et le personnel municipal ont pu répondre 
à toutes leurs interrogations. Le service s’est bien passé, les parents n’ont perçu aucun 
dysfonctionnement. Ils remercient la municipalité de leur avoir permis ce temps 
d’observation et de l’accueil qui leur a été réservé. 

Mme De Marcillac invitera les représentants de parents de chaque école à la prochaine 
commission de restauration qui est prévue le 11 mars prochain. 
 
Les éventuelles modifications de menus sont rares (par exemple, en cas de grèves des 
transports des approvisionnements ou de dysfonctionnement des moyens de préparation 
ou de stockage). Il se peut que les élèves se voient proposer un choix supplémentaire de 
desserts quand il reste des fruits de la veille par exemple. 
 
Le projet de cantine sans plastique : Mme DE MARCILLAC explique que la réglementation 
"loi EGALIM" va interdire l'utilisation des contenants plastiques d’ici 2025 en restauration 
collective. Aussi, la ville de Chatou a décidé d'engager la réflexion pour la suppression de 
celui-ci dès 2020. Pour ce faire, un groupe projet va être constitué avec des 
représentants de la cuisine centrale et de différents services de la ville en support. Les 
parents seront tenus régulièrement informés de l'avancée de cette étude. 
 
 
3. Vie scolaire 
 

a) Les admissions pour la rentrée scolaire 2019 
 
Pour les futurs CP actuellement à Chatou en maternelle, les parents ont reçu par courrier 
le document d'inscription de leur enfant pour l'école de secteur. Ils doivent procéder à 
l’admission auprès de l’école sur RDV : 
- pour les élèves des Champagnes, jeudi 19 mars de 16h à 18h. 
- pour les élèves des Larris, vendredi 20 mars de 9h à 11h et samedi 21 mars de 11h à 12h30. 
- pour les élèves des Cormiers, jeudi 12 mars de 16h30 à 18h30, vendredi 13 mars de 9h à 
11h, samedi 21 mars de 9h à 11h et jeudi 26 mars de 15h à 18h.  
Les familles ont été averties de la procédure par un courrier reçu via les maternelles. En cas 
d’indisponibilité, il est toujours possible de prendre rendez-vous auprès de la directrice.  
 
Merci aux représentants de parents pour la rédaction et l’impression du livret d’accueil 
remis aux nouvelles familles. 
 
Réunion d’information et visite de l’école pour les nouveaux parents : date à fixer car les 
référents du périscolaire y participeront. 
 
Date de la commission de dérogation écoles élémentaires : 15 mai 2020. 
 
Nous attendons 39 CP pour la rentrée prochaine et 47 CM2 devraient quitter l'école : nous 
obtenons donc un effectif prévisionnel de 253 élèves pour la rentrée prochaine. 
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b) Bilan de la coopérative scolaire 
 
- Sorties :  
o Sortie théâtre pour toute l’école : 1 841€ 
o Sortie aux Bâtisseurs en herbe pour les deux classes de CE2 : 292 € 
o Conférences La Cicadelle pour les classes de CP, CE1 B, CE2 B et les deux classes de CM2 : 
518 € 
o Achat de papier : 315 € 
o Règlement du photographe : 3 580 € 
- Entrées : 
o Photographies scolaires : 5 428 € 
=> Solde au 25/02/2020 : 6 547 € 
 

c) Bilan du marché de Noël 
 
Dans le cadre du projet d’école, toutes les classes ont participé au Marché de Noël éco-
responsable. Les élèves ont récolté des déchets comme bocaux, boîtes d’œufs, de conserve, 
briques de lait… avec lesquels ils ont fabriqué et vendu des décorations de Noël, des cartes 
à planter, des awalés, des produits d’hygiène… 1 163€ ont été récoltés et serviront à 
financer l’achat d’arbres avec la participation de la mairie pour embellir et améliorer 
l’environnement de la cour. Les représentants de parents transmettront aux parents par 
mail le bilan rédigé par les enfants. 
 

d) Bilan de la caisse des parents 
 
Peu de mouvement depuis le dernier conseil. Bilan au 25/02/2020 : 
Solde initial au 05/11/2019 : 827,79€ 
- Entrées : 0€ 
- Sorties : 110,98€ 
o Achats pour le loto (boulier) : 30,98€ 
o Achats de jeux éducatifs pour les classes (SmartGames) : 80,00€ 
=> Solde actuel : 716,81€ 
Les parents souhaitent connaître les futurs besoins pour l’école : les enseignantes 
proposent des casques audio pour les tablettes. 
 

e) Les budgets municipaux 2020 
 
Dotation pour l’année 2020 : 29,90€ par élève + 7€ par élève pour les langues en CE2, CM1, 
CM2 soit un total de 8 895€ pour les fournitures scolaires et 5 175€ de budget pour les 
fournitures pédagogiques et les transports.  

Les commandes de manuels et de fournitures seront effectuées après la commission de 
dérogation qui stabilise les effectifs de l’école et permet de valider la structure pour la 
rentrée.  
Date butoir pour envoi des commandes : 29 mai (6 juin année dernière !) soit 2 semaines 
après la commission de dérogation ce qui est très juste pour l’équipe enseignante. 
 

f) Plan numérique de la ville 
 
Reste un VNI à installer début 2020 en CM1 B. Les enseignantes font un retour positif sur 
l’utilisation du matériel de la classe mobile (valise pour le rangement, le transport et la 
maintenance des tablettes à usage éducatif). 
 
 
4. Les activités péri-scolaires 
 
A la demande des parents, le trombinoscope du personnel du temps péri-scolaire est en 
cours d’élaboration. 
 
 
5. Les actions pédagogiques 

 
a) Enseignement de l’ELCO (Enseignement Langue et Culture d’Origine) 

 
Mr CESAR enseigne les cours de Portugais pour un seul groupe le lundi de 16h30 à 18h (15 
élèves) et Mme KHAFFANE enseigne les cours d’arabe le mardi de 16h30 à 18h (3 élèves). 
 
L’ELCO est un enseignement à part entière soumis aux principes fondamentaux du service 
public de l’éducation, régit par une circulaire de 2015. Les cours sont ouverts à tous (à partir 
du CE1), dans la limite des places disponibles. Les inscriptions se font auprès du directeur 
d’école en mars (engagement et condition pour avoir une place en septembre). Les familles 
inscrites reçoivent un formulaire d’inscription pour l’année suivante, les autres doivent 
suivre l’affichage devant l’école. Les formulaires d’inscription valent confirmation d’une 
inscription pour l’année à venir puis auprès de l’enseignant. Les cours ont lieu en plus des 
24 heures obligatoires et sont intégrés au projet d’école. Ils sont regroupés dans une école. 
Les bulletins des enseignants ELCO sont annexés au livret scolaire. 
 

b) Les classes flexibles 
 
Deux classes ont obtenu un budget exceptionnel de la mairie pour financer du mobilier de 
classe flexible (tabourets, ballons, z tool…) qui se révèle très bénéfique au niveau 
psychomoteur pour les élèves. Les règles et les usages du matériel répondent aux besoins 
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des élèves qui souhaitent l’utiliser ou non. Il leur permet une mobilité relative et cadrée 
pour travailler à une place pas toujours fixe en classe. Le cheminement pédagogique se 
poursuit, néanmoins les enseignantes relèvent un besoin de formation. 
 

c) Evaluation CP 
 
Les parents des classes de CP se sont vus proposer un rendez-vous pour faire le point sur 
les résultats. 
 

d) Livrets scolaires dans Livréval 
 
Rappel qu’il est du devoir des parents de prendre connaissance du livret scolaire de leur 
enfant et de le signer. 
 
Le conseil des maîtres se réunira les 2 avril et 23 avril pour les propositions et décisions de 
passage de classe. 
 

e) Conseils des élèves 
 
Depuis le dernier conseil d’école, un conseil des élèves s’est réuni le 22 novembre, le 
prochain aura lieu vendredi 28 février. Beaucoup de sujets portent sur les règles de vie, de 
politesse, les jeux de cour ( les délégués ont décidé de remettre le coin bibliothèque durant 
l’hiver et ont voté l’achat de 5 petites balles par classe pour les jours de ballon),la cantine 
(ils ont demandé l’alternance des classes A et B à chaque période, et doivent faire une 
proposition de menus pour la prochaine commission) et des projets exposition, création 
d’un panneau revue de presse sous le préau où chaque classe peut y mettre les articles lus 
en classe. 
 

f) Les liaisons pédagogiques 
 

 CM2 
 
Une réunion de présentation de la procédure d’affectation en classe de sixième a eu lieu le 
vendredi 10 janvier. 
Une réunion de présentation au collège Auguste Renoir aura lieu mardi 3 mars à 18h et des 
portes-ouvertes au collège Paul Bert le 24 avril.  
 
Présentation de la classe CHAM (Classe à Horaires Aménagés Musique) : 
Les élèves de CM2 sont invités à une présentation au conservatoire le mardi 10 mars.  
Les élèves qui souhaitent déposer un dossier pour passer les auditions d’entrée le 31 mars 
peuvent le retirer auprès de l’école et le rendre avant le 20 mars. 

Attention, pour toute demande d’inscription en classe CHAM, une demande de dérogation 
doit être faite, même si le collège Auguste Renoir est le collège de secteur. 
 
Procédure AFFELNET (affectation des élèves en sixième) : 
Remise du Volet 1 aux familles Jeudi 12 mars avec retour avant le 19 mars dernier délai 
Remise du Volet 2 aux familles Jeudi 26 mars avec retour avant le 23 avril.  
Attention aux délais ! 
Résultat de l’affectation vendredi 5 juin. 
Les familles devront ensuite procéder à l’inscription dans le collège qui leur sera affecté. 
 
La liaison pédagogique 6ème-CM2 A a débuté et se poursuit jusqu’en juin. 
Rencontre Ultimate prévue en cours d’organisation. 
 

 CP  
 
Cormiers : Les GS viendront déjeuner à la cantine et visiter l’école les 11, 14 et 18 mai. Les 
GS des Champagnes, le vendredi 5 juin et ceux des Larris jeudi 28 mai. 
 
Projet EPA-Mini Entreprise M : Ce programme de l’association Entreprendre Pour 
Apprendre s’adresse aux élèves de cycle 3. Il a pour but de les acculturer à l’esprit 
d’entreprendre tout en explorant leur environnement communal. Les élèves doivent créer 
un projet pour améliorer leur commune. Les élèves de CM2 A participent au projet cette 
année. A partir d’un travail de recherche sur les métiers, les besoins de chacun dans la ville 
et le fonctionnement des services dans la ville, ils ont choisi de proposer un foyer d’accueil 
à Chatou. Il leur reste la construction de la maquette et la préparation orale pour la 
présentation de leur projet lors d’un forum au sein du siège de BNP Paribas Cardif à 
Nanterre le 15 juin prochain. 
 
 
6. Sécurité et équipement 
 

a) Sécurité  
 
Concernant le Coronavirus, ce jour, un mail a été envoyé aux familles par la mairie qui se 
fait le relais des recommandations de l'ARS, du Ministère de la Santé et du 1er Ministre. Il 
revient à chacun de se tenir informé régulièrement des recommandations. 
 
Pour le stationnement aux abords de l’école, l’ouverture du parking de la médiathèque le 
matin est effective. La mairie a envoyé aux parents de l’école un mail de rappel concernant 
le stationnement dans les rues autour de l’école. Le passage de la police municipale est 
prévu pour des actions de prévention puis de verbalisation. 
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Le point d’accroches vélos/trottinettes a été installé dans la venelle côté école maternelle 
les Cormiers. 
 
Les parents élus souhaitent être invités au conseil de quartier, Mme DE MARCILLAC en 
prend note. 
 

b) Bilan des travaux 

 
Le chauffage du préau est toujours en panne (en fonction le lendemain du conseil d’école). 
Le plan canicule 2020 : Jeudi 6 février passage de Mr Thomas, Mr Glaswand et Mr Bouziane 
pour déterminer les zones de repli et les travaux utiles. 
 
 
7. Calendrier (les nouveautés par ordre chronologique) 
 
- Les classes de cycle 2 se sont inscrites pour des animations au Conservatoire de Chatou, 
nous attendons leur retour. 
 
- Les deux classes de CE2 se sont rendues aux Bâtisseurs en herbe le jeudi 6 février. 
 
- 2 classes retenues au projet « Brèves invitations poétiques » de la Médiathèque de 
Chatou en mars : CM2 B et CM1 A. Ce sont des adultes de la médiathèque qui viennent 
chaque jour dans les classes lire un poème durant une semaine. 
 
- Ateliers durant le défi 10 jours sans écran (du 23 mars au 1er avril) : atelier parents sur la 
gestion des écrans Mercredi 25 mars de 18h30 à 20h, deux ateliers sophrologie-enfant (6-
8 ans le mardi 24 mars de 17h à 17h40 et 8-10 ans de 17h50 à 18h30) et un atelier 
sophrologie-adultes (vendredi 27 mars de 18h à 19h). 
 
- Loto : organisé par deux fédérations de parents vendredi 27 mars. 
 
- Exposition : Vendredi 15 mai de 18h à 19h30 ouverte à tous. 
 
- Pont de l’Ascension du 21 au 24 mai 2020 : le vendredi 22 mai les enfants n’ont pas école. 
Voir le calendrier scolaire. 
 

- 7ème édition des rencontres « Flag Rugby » pour les classes de CM2 de la commune sur l’île 
des impressionnistes le jeudi 4 juin. 
 
- Projet Yoga : participation des deux classes de CP et de la classe de CE1 A pour un cycle de 
6 séances en dernière période pris en charge par la coopérative à hauteur de 825 € et par 

le projet exceptionnel accepté par la mairie à hauteur de 1200 € (675 € par classe). 
L’organisation des séances est en cours. 
 
- Pas de classe pour les élèves le lundi de Pentecôte (1er juin). 
 
- Exposition à la médiathèque de Chatou ouverte à tout public avec la participation des 
classes. 
 
- Sortie à Radio France pour les deux classes de CP le 12 juin. 
 
- Boum organisée par les fédérations de parents pour les CM1 et CM2 le vendredi 26 juin. 
Le thème sera fixé en conseil des délégués. 
 
- Randonnée le mardi 30 juin 2020 pour les CE2, CM1 et CM2. 
 
 
 

 
Le prochain conseil d’école est fixé au mardi 9 juin 2020. 

 
 
 
 

Mme COLL 
Représentante de 

parents PEEP 

Mme DA COSTA 
Directrice de l'école 

 

Mme WAIRY 
Représentante de 

parents FCPE 

 


